

Impulsar un turismo inclusivo y sostenible



El miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, ratificó este viernes que el turismo es uno de los sectores estratégicos para el desarrollo económico y social de la nación, al participar en la Reunión de Ministros de Turismo del Grupo de los 77+ China

Yuniel Labacena Romero, 5 de Mayo de 2023

Como «una reunión muy estratégica» que permitió escuchar criterios y socializar experiencias «para contribuir al desarrollo, sobre todo, promoviendo un turismo inclusivo y sostenible, dirigido a proporcionar empleos y riquezas en beneficios de nuestros pueblos», calificó el miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, la Reunión de ministros y representantes de Turismo del Grupo de los 77+ China (G-77+China).

En declaraciones a la prensa durante el encuentro —que sesionó este viernes en el Palacio de Convenciones de La Habana—, el Jefe de Gobierno señaló que esta cita, además, ayudó a aunar criterios, especialmente de los países del tercer mundo, en torno a lo que podemos intercambiar en materia de capacitación, viajes turísticos y el multidestino, asignatura pendiente en la cual se pueden hacer muchas cosas.

Son muchas las sinergias que tenemos que lograr para un impulsar un turismo más competitivo, que ha cambiado después de la pandemia de la COVID-19, señaló Marrero Cruz en la reunión, que aconteció a pocas horas de concluida la 41 edición de la Feria Internacional de Turismo (FIT-Cuba 2023), que en esta ocasión reunió a visitantes de más de 40 países.

Igualmente, se refirió a la recuperación del sector tras el impacto de la pandemia, periodo en el cual el turismo a nivel mundial casi desapareció. «Ahora ha venido un proceso de restablecimiento, que ya no es igual que antes, pues existe mucha competencia y los flujos no son en las mismas direcciones».

En tal sentido, aludió a las estrategias con el turismo europeo que se ha quedado rezagado y constituye el segundo mercado de importancia para Cuba, después de Canadá. «Nosotros estamos haciendo

estrategias de promoción y comercialización, y ahora en FIT-Cuba 2023 tuvo lugar un encuentro con turoperadores de líneas europeas y van a surgir nuevos vuelos.

«Pero no pensemos que de momento va a existir un incremento sustancial, va a existir una recuperación gradual que será muy importante», señaló el Jefe de Gobierno en el encuentro, que sesionó con el tema «El turismo como motor impulsor del desarrollo económico, inclusivo y sostenible para los países del Sur».

LOS ATRIBUTOS DEL TURISMO CUBANO

En la inauguración de la cita —a la que asistió también Juan Carlos García Granda, ministro de Turismo de Cuba, y Gustavo Santos, director para América Latina de la Organización Mundial del Turismo—, el Primer Ministro ofreció una conferencia magistral, en la cual abordó el desarrollo del turismo desde los primeros años de la Revolución y la prioridad que le concede el Gobierno, como locomotora de la economía.

En su exposición, Marrero Cruz —quién fuera titular del Turismo en Cuba durante 16 años— ratificó que este es uno de los sectores estratégicos para el desarrollo económico y social de la nación, porque si este «funciona bien trae ingresos frescos y tributa al resto de los sectores, en beneficio de la población».

Destacó que en los últimos años nos hemos desempeñado en un contexto complejo, caracterizado por el recrudecimiento del bloqueo norteamericano, el incremento de la subversión político-ideológica; así como el impacto de la crisis económica mundial agudizada por la pandemia y varios conflictos.



Foto: Estudios Revolución

Además, Marrero Cruz aludió a los atributos para el destino Cuba, como un pueblo hospitalario y culto al que nunca le falta la sonrisa, el ánimo para salir adelante, y al cual la Revolución nunca le enseñó a odiar; un destino con un amplio legado cultural, histórico y patrimonial, y la certeza de ser uno de los países más seguros del mundo.

Tenemos el privilegio de una vasta cultura en la música, ballet, literatura, artes plásticas y eso realmente nos abre un camino para conducir el desarrollo del turismo. Todo ello, acompañado de nuestra historia con muchos de sus protagonistas vivos para contarla, y un patrimonio preservado, aun en medio de dificultades económicas, apuntó.

También hizo referencia a que una de las estrategias para el desarrollo del sector es invitar a compañías hoteleras internacionales a gestionar nuestros hoteles por su experticia. En tal sentido, ya son 18 gerencias extranjeras con 113 contratos de administración y comercialización hotelera que operan el 65% de nuestra planta hotelera. Además, existen 24 empresas mixtas constituidas, que operan unas 5 000 habitaciones.

Otros datos brindados por el Jefe de Gobierno aluden a la existencia de 81 000 habitaciones para el turismo en el país y a que los principales mercados emisores en las últimas décadas han sido: Canadá, Reino Unido, Alemania, Francia, Italia, Rusia. Mencionó que desde 1990 había existido un crecimiento de visitantes, llegando a casi los cinco millones en 2017 y 2018; pero que con la llegada de la pandemia tuvo un brusco descenso.

La llamada industria sin humo representa el 7,6% de nuestro Producto Interno Bruto, y en la Estrategia Económico-Social para el impulso de la economía y el enfrentamiento a la crisis mundial provocada por

la COVID-19, la recuperación del turismo está como uno de los elementos fundamentales, señaló.

En otro momento, el Primer Ministro también aludió a las acciones que se realizan desde el Gobierno para la atención a la dimensión ambiental del desarrollo del turismo y la sostenibilidad, las cuales se articulan con los Objetivos de Desarrollo Sostenible al 2030 de la Organización de las Naciones Unidas.

Hacia el final de su intervención, se refirió a la recuperación de las instalaciones patrimoniales, a trabajar por un turismo accesible y también por elevar la satisfacción de quienes nos visitan. Además, ratificó que «Cuba no solo seguirá resistiendo, sino desarrollándose de manera creativa, defendiendo nuestra historia y cultura» para avanzar «con pasos firmes, seguros de la victoria».

En la reunión, Gustavo Santos, director para América Latina de la Organización Mundial del Turismo, y Wilfredo González Vidal, viceministro primero de Comunicaciones de Cuba, ofrecieron sendas conferencias, en las cuales ratificaron la necesidad de la cooperación en función de establecer prioridades para potenciar el sector turístico en sus diferentes dimensiones.



Foto: Estudios Revolución